



rieron 10 personas, siendo heridas otras diez.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 2 á las 20

Trotzki lleva amplias facultades

Stokolmo.—Según la Prensa de San Petersburgo el Gobierno ruso ha dado a Trotzki amplias facultades para resolver en Brest Litowsk lo que se presente antes de su partida.

Hablando Trotzki en el seno de los Comisarios del pueblo dijo que Rusia no reanudaría jamás la guerra, que era obra del imperialismo, pero que la jamás firmaría la paz en condiciones inaceptables.

El bombardeo de Paris.—El Comité interaliado

Paris.—Los periódicos hacen constar que los alemanes escogieron para bombardear París el día en que estaba reunido el Comité interaliado.

Todos elogian la calma y serenidad del pueblo parisiense.

Respecto a dicho Comité que celebró sus sesiones en Versalles los periódicos dejan entender que hay bastantes divergencias respecto a la manera de conducir la guerra futura entre los delegados militares y civiles.

Añaden dichos periódicos que entre los generales franceses, ingleses é italianos hay perfecto acuerdo sobre las futuras operaciones.

Crucero auxiliar y transporte ingleses hundidos.—800 ahogados

Londres.—El crucero auxiliar «Diamond» chocó con una mina en el Mediterráneo oriental.

Faltan 3 oficiales, 22 marinos y 172 soldados.

Un transporte inglés fué torpedeado

Organización de la Guardia blanca

Stokolmo.—Telegrafían de Helsingfors que el Gobierno finlandés organiza una Guardia blanca para oponerla a las demasías de la Guardia roja que recibe recursos de San Petersburgo.

Sobre la detención del anarquista Baker

San Petersburgo.—Habiendo recibido la noticia de haber sido detenido en los Estados Unidos el anarquista Baker, los bolkevischis han hecho saber al Embajador yanke en San Petersburgo que responde con su vida de la de Baker.

El Rey griego visitará Salónica

Atenas.—El Rey de Grecia visitará el frente de Salónica.

Nuevo partido ultraavanzado ruso

Stokolmo.—Los diarios dicen que en Rusia se forma un nuevo partido político ultraavanzado que tacha de reaccionario a Lenine.

Manifestaciones de Trotzki

Basilea.—Telegrafían de Brest Litowsk que Trotzki desmiente que haya dicho que se negaría a firmar la paz separada, solo dijo que quería que las condiciones pudiera aceptarlas Rusia dignamente.

Submarino inglés hundido y otro cañoneado

Murich.—Un telegrama de Constantinopla dice que a la entrada de los Dardanelos, frente a Kumkalech ha sido hundido a cañonazos un submarino inglés. 7 tripulantes se salvaron quedando presos.

Fuó cañoneado otro submarino que se sospecha si se hundió.

Consejo de ministros

Madrid 2 á las 24

A la entrada de los ministros

A las cinco y quince comenzó la sesión del Consejo.

El señor García Prieto se hallaba en la presidencia desde las tres y media y no habló con los periodistas.

El señor Fernández Prida dijo que nada llevaba.

Los periodistas.—¿Mi fé notarial? —De eso ya tienen copia todos los ministros.

El señor Alcalá Zamora entró como siempre por la puerta reservada para eludir las preguntas de los periodistas.

Al señor Gimeno le dijeron: «Usted dirá la última palabra sobre la nota.»

El señor Gimeno contestó: Pues no tengo que decirlo porque el otro día se acordó cuanto tenía que acordarse. Estuvimos todos conformes.

Los señores Ventosa y Rodés llegaron juntos, sobre lo cual se les interrogó contestando que no había que ocultar que venían juntos pero no se trataañadieron de ningún amancebamiento, sino de un paseo agradable.

Dijeron que nada llevaban de interés.

El señor Lacierva dijo: Nada se de nada, soy el más inocente de todos.

Madrid 3 á las 1

La nota del torpedeamiento del «Giralda».—La centralización de las tasas

A las once menos cuarto terminó el Consejo de Ministros.

El ministro de Gracia y Justicia señor Fernández Prida nos dijo á los periodistas que el Consejo había sido largo.

El Presidente dió cuenta de la nota que se envía á Alemania sobre el torpedeamiento del vapor «Giralda».

Dicha nota fué aprobada por unanimidad.

Se aprobó el expediente de concesión de libertad á 21 penados del fuero de Guerra.

El ministro de Fomento señor Alcalá Zamora dió cuenta detallada de su viaje á la zona carbonífera.

Sus impresiones son que se intensificarán los transportes y el rendimiento de las minas de carbón.

Se aprobó el proyecto de Real Decreto centralizando en la Comisaría de Abastecimientos el servicio de tasas y las restricciones de circulación de substancias alimenticias y de primeras materias.

Se discutió el plan de medidas electorales con fines á la sinceridad que todos Vdes. conocen ya.

Todos los demás ministros se negaron á decir más, incluso el Presidente del Consejo.

Política

Madrid 2 á las 24

Un sacerdote candidato

Se ha confirmado la noticia de que se presenta candidato á Diputado á Cortes por Mataró el presbítero don José Villaplana.

Madrid 3 á las 5

Comentarios al Consejo

Se ha comentado en las tertulias políticas la extraordinaria duración del Consejo, comparándola con el laconismo de la nota facilitada por el señor Fernández Prida.

Se desconocen las resoluciones adoptadas al redactar la nota dirigida á Alemania con motivo del torpedeamiento del «Giralda».

Se asegura que algun ministro ha rechazado y hecho tenaz oposición á que se redacte la nota en términos energicos.

Los Ministros se han negado á ampliar la referencia ya dada del Consejo.

El señor García Prieto se hallaba fatigadísimo y se acostó al salir del Consejo.

Lerroux en Osuna

Comunican de Osuna que llegó á aquella población el señor Lerroux, siendo recibido por el Ayuntamiento y un gran gentío, que le vitoreó.

En la Plaza pronunció un discurso celebrando luego otro mitin en la Alameda, fustigando al Gobierno.

El señor Lerroux irá á Montilla y á Rambla.

Madrid 3 á las 17

El orden público

El ministro de la Gobernación señor Bahamonde manifestó á los periodistas que respecto al orden público seguimos en la misma situación.

Ni en Barcelona ni en Málaga ha ocurrido novedad.

Ayer como día de fiesta en Barcelona la población presentaba un aspecto animado y normal; no se hace sentir el estado de guerra y las autoridades facilitan todos los medios posibles para el ejercicio ordinario de los derechos políticos.

Si la población ayuda va al camino de la normalidad.

En las demás provincias no ha habido alteración alguna del orden.

De Cadiz me comunican, añadió el ministro, que en San Lucar, los obreros viticultores solicitaron ayer aumento de jornal, pero lo hacen en forma pacífica.

Reunión electoral

Bilbao.—Anoche se reunieron los socialistas tomando acuerdos sobre asuntos electorales.

El conflicto de las subsistencias

Madrid 3 á las 1

El conflicto de las harinas y del pan

El Comisario General de abastecimientos señor Silvela ha conferenciado con los harineros y los panaderos, existiendo entre unos y otros grandes diferencias que dificultan el arreglo.

El señor Silvela está dispuesto á evitar que se plantee el conflicto adoptando medidas energicas.

Los fabricantes dicen que las fábricas de harina no darán la harina al precio de tasa si no se les dá el trigo necesario al precio tasado.

Los panaderos dicen que no pueden fabricar el pan al precio de tasa, mientras no se les dá la harina al precio tasado.

El señor Silvela continuará hoy las conferencias con los harineros y los panaderos para llegar á un acuerdo.

Madrid 3 á las 5

Huelga y falta de carbon en Sevilla

Comunican de Sevilla que nuevamente han planteado la huelga los b-

rrerendos pidiendo se les conceda un aumento de salario dentro el término de diez días.

El Alcalde ha prometido dicho aumento.

En dicha ciudad falta carbón para las industrias y se teme su paralización,

Madrid 3 á las 17

Malestar en Canarias

En Las Palmas continúa el malestar á consecuencia de los precios fabulosos de las subsistencias, por la sequía y por la pasividad del Gobierno, temiéndose lamentables sucesos.

Los periódicos de todos matices dicen que los habitantes de Canarias prefieren la emigración al martirio lento y á la agonía.

Añaden que consideran como una limosna la concesión hecha por el Comisario de subsistencias del tonelaje, que es insuficiente para el transporte de cien toneladas de maíz.

Noticias sueltas

Madrid 2 á las 17

Fallecimiento

Ha fallecido el Senador vitalicio señor Conde de Vilches.

Nombramiento

Ha sido designado, por mayoría de votos, Presidente de la Academia de la Historia el señor Marqués de Laurencin.

Manifestaciones de Bahamonde

El Ministro de la Gobernación señor Bahamonde ha dicho que aumenta el número de obreros que entran al trabajo en Barcelona.

En las minas de los Llanos de Badajoz se declararon en huelga los obreros, sin previo aviso.

Reina tranquilidad.

Personalidad a los Sindicatos agrícolas

El Consejo de Gobierno del Banco de España ha acordado reconocer personalidad jurídica a los Sindicatos agrícolas que se incluyan en las listas de crédito según las circunstancias y solvencia.

Capilla pública

Hoy se ha celebrado capilla pública en Palacio, resultando el acto solemnísimos.

Asistió la familia real y un gentío muy crecido.

Ofició el Nuncio Mons. Ragonessi; el tenor del Teatro Real Sr. de Muro cantó el Ave María de Gounod y el coro de niños cantó algunos motetes.

Felicitación á Ventosa

La Cámara Sindical del Automóvil de Barcelona ha felicitado al Ministro de Hacienda señor Ventosa por el decreto publicado sobre la gasolina.

Madrid 2 á las 24

Lá cátedra del señor Besteiro

La «Gaceta» publica una Real orden del ministerio de Instrucción pública, conforme á la cual, de conformidad con lo propuesto por la Facultad de Filosofía se encarga por acumulación de la cátedra de Lógica Fundamental de la Universidad de Madrid, al catedrático don Manuel García Morente con la gratificación de 2000 pesetas.

El señor García Morente desempeñará la Cátedra que desempeñaba el señor Besteiro.

Las Juntas de Defensas militares

Por el acuerdo tomado por la Junta regional de Infantería de Madrid, celebrada anteayer, se supone que ésta y las demás juntas regionales tratan estos días de la carta publicada por el señor Márquez.

Hoy se han reunido lo de delegados de todas las Juntas de Defensa de Madrid, como se hace á principios de cada mes para tratar asuntos superficiales sin importancia.

No ha asistido á la misma el Presidente regional de Infantería de Madrid por tener enfermo en la familia, de lo contrario hubiera asistido, lo cual dice «La Correspondencia Militar» demuestra que no se trató ningún asunto de interés colectivo.

«La Acción» y el Comité de huelga

«La Acción» dice que los individuos del Comité de huelga, presos en Cartagena, se comunican libremente desde el penal.

Agrega que no tiene nada que oponer a esta libertad aun que se utilice para fines políticos, pero de eso á escitaciones que tiendan á la revolución hay gran distancia.

Llama la atención á los socialistas porque si desde el penal se hace lo mismo que se condenaba, se innecesaria la amnistía.

Rectificación.

La Junta de Defensa de Correos ha dirigido una carta á la prensa rectificando los conceptos que se la han atribuido respecto de sus propósitos.

Dice que insinuaron una fórmula al señor Duque de Bivona para revocar el traslado de unos compañeros y se admitieran varios carteros, pero el Duque de Bivona se había adelantado á sus deseos resolviendo el asunto favorablemente.

En pro de la enseñanza

La prensa publica una carta del Inspector general de Primera Enseñanza señor Rivas Mateos dirigida al Alcalde, al Gobernador, al Banco y al Director de la Asociación de la Prensa, proponiéndoles la creación de dos grupos escolares en los barrios apartados, al objeto de que vayan los niños que carecen de escuelas que asienten á muchos centenares.

El Banco podría construir uno, y la Asociación de la prensa otro abriendo una suscripción en los periódicos y el Ayuntamiento podría ceder los terrenos.

Readmisión de brigadas y sargentos

El señor La Cierva ha ordenado á los Capitanes generales, que admitan algunos brigadas y sargentos separados recientemente.

Existencias de nitrato de sosa

«El Mundo» dice que mientras los agricultores claman por abono, existen en Canarias a bordo de los barcos alemanes internados diez mil toneladas de nitrato de sosa.

Pregunta ¿Porque no se incauta de ellas el Gobierno?

Madrid 3 á las 5

Banquete de la Asociación de Ferroviarios.—Discurso de Alcalá Zamora

En el Palace Hotel se celebró el banquete conmemorativo del XXX aniversario de la fundación de la Asociación de Ferroviarios.

Lo presidió el Ministro de Fomento señor Alcalá Zamora que para ello salió antes de terminar el Consejo.

Estaban también el Director de la Compañía M. Z. A. señor Maristany, el exministro de Hacienda, señor Urzáiz; el señor Banola, Presidente de la Asociación; el Gobernador y el Alcalde de Madrid.

Disculparon su ausencia del banquete los señores Maura, Dato, García Prieto, Groizard, Villanueva, la Cierva, Gimeno, Bahamonde, Rodés, Bergamín y otros.

El Presidente de la Asociación brindó haciendo resaltar la vida próspera de la sociedad que cuenta con 37.000 asociados y doce millones de capital, paga 4.300 pensiones que importan dos millones y medio anuales y 242.000 pesetas de socorro a los asociados.

Pidió la modificación del impuesto de utilidades, reiterando luego las peticiones anteriores.

El señor Urzáiz pronunció un breve brindis en que apoyó la petición de exención del impuesto del timbre, creyendo que el señor Alcalá Zamora lo concedería.

El señor Alcalá Zamora habló después y elogió la Asociación de Ferroviarios.

Disculpó la crisis que atravesamos a consecuencia de la guerra y recogió las aspiraciones formuladas, señalando que algunas de ellas dependen del Ministro de Hacienda señor Ventosa.

Prometió que intercederá aunque cree difícilísimo conseguirlo.

Más sencillo, añadió, es pedir auxilio al Gobierno, y prometió que hará cuando de su Ministerio dependa.

Terminó brindando por España, por el Rey y por los ferroviarios.

Regreso de la «Aniceto»

Comunican de Vigo que llegó á aquel puerto la barca española «Aniceto», la cual tardó 143 días en hacer el viaje desde Santa Cruz del Sur de Cuba.

Ha venido cargada de madera y en tan largo tiempo se agotaron los viveres de a bordo, llegando los tripulantes de la misma extenuados.

Madrid 3 á las 17

El Rey a Aranjuez

El Rey después de oír misa marchó a las once de la mañana a Aranjuez a pasar el día.

Le acompañaban los infantes don Carlos y doña Luisa con su hijo Alfonso, los príncipes Raniero y Felipe Genaro y los marqueses de Viana y de Maceda.

García Prieto

El señor García Prieto no asistió hoy a su despacho oficial.

Toma de posesion

Bilbao.—Se ha posesionado de la Jefatura de la zona de Reclutamiento el coronel don Miguel Segura.

Accidente ferroviario

Ciudad Real.—En el Kilómetro 35 del ferrocarril de Valdepeñas á Puerto llano descarrilaron á causa de la rotura de enganches 2 vagones cargados de harina, sin desgracias personales.

Violento incendio

Dicen de Ciudad Real que en una importante casa de la plaza de la Constitución se produjo un violentísimo incendio que fué difícilísimo sofocar.

Afortunadamente no se registraron víctimas.

Noticias del Extranjero

Madrid 3 á las 5

Trasatlántico hundido

Londres.—Se ha hundido, á con-

LA SEÑORA Doña Juana Noguer VIUDA DE CERDA Ha fallecido en Soa Hortolá de Capellá día 3 del corriente DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS C. A. R. I. P. A. Sus hijos, sobrina política, primos, sobrinas y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida. El funeral se celebrará el día 4 en la Iglesia de Capellá.

REBAJA DE PRECIOS BLUSAS Y BATAS Los Almacenes BON MARCHÉ han puesto á la venta un precioso surtido de Batas y Busas de lana y de algodón Grandes rebajas en los abrigos de señora y niña.

secuencia de un choque con otro buque, el trasatlántico «Montreal». No ha habido víctimas.

Alteración de orden en Portugal Dicen de Vigo que han regresado á aquella población precipitadamente procedente de Portugal, muchos viajeros por haberse alterado nuevamente el orden en dicha República.

Barcelona 3 á las 23

Los terremotos de Guatemala

Nueva York.—En var os puntos de Guatemala se repiten los terremotos ocurridos en la capital, que ha quedado destruida en sus nueve décimas partes.

Solamente el centro de la ciudad ha sufrido poco, hasta ahora.

El terremoto ocurrido el 25 de Enero fué de gran violencia.

Desde entonces casi á diario se registran pequeñas sacudidas, que no causan víctimas.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 2 á las 20

Marinero que cae y muere

A bordo del trasatlántico «Infanta Isabel», el marinero José Noguera de 24 años se cayó de un palo sobre la cubierta resultando muerto.

Menos precauciones.—Día festivo

El día ha transcurrido tranquilo y debido á ello van disminuyendo las precauciones.

Siguiendo la tradición el día de hoy ha sido festivo.

Nota del Capitán General sobre propaganda electoral

Una nota facilitada en la Capitaaia General dice que con objeto de armonizar la propaganda electoral con las circunstancias de cada localidad se autoriza á los comandantes militares para permitir actos electorales, previo compromiso de no tratar del conflicto actual, debiendo asistir un representante de dicha autoridad.

Respecto á los actos de Barcelona se debe pedir permiso al Gobierno civil.

Multas á dos comerciantes.— Detención de un carbonero

La autoridad militar ha impuesto dos multas de 250 pesetas á dos comerciantes de ultramarinos por ocultación de géneros.

Habiendo sido denunciado un carbonero de la barriada de Horta de vender el mayor precio que la tasa y además de que se insolentó con un guardia municipal que le amenazó con una tercerola, la autoridad militar dispuso su detención.

Examinada la tienda se hallaron ocultas regulares partidas de jabón, aceite y alubias.

No se permite enviar huevos á Barcelona

El Gobernador señor Gonzalez Rothos ha telegrafiado al Comisario general de Abastecimientos que las autoridades de Castellón prohiben la salida de cinco mil docenas de huevos de comerciantes de esa.

Barcelona 3 á las 22 30

A Palma

Ha embarcado para esa el Abogado de este Colegio, redactor de El Noticiero señor Patou y Garí, para intervenir en unas diligencias judiciales.

Tiempo lluvioso

Durante todo el día de hoy ha reinado un tiempo lluvioso.

Disminuyendo las precauciones

Van disminuyendo las precauciones y se espera, dada la actitud de los obreros, que mañana la vuelta al trabajo será general, en cuyo caso las precauciones cesarán.

Reunión de contramaestres

Autorizada por el Capitán General

se celebrará mañana en el Pueblo Nuevo, una reunión de contramaestres y ayudantes del gremio de tejidos, para tratar sobre la vuelta al trabajo.

Nuevo local Con motivo de inaugurarse el local «Nueva Acción», se ha celebrado la diada de la democracia maurista, por la mañana con un mitin y por la tarde con un vino de honor en el Restaurant del Parque.

Choque.—Heridos

Esta noche en la Plaza de Josepels, han chocado dos tranvías, resultando cuatro heridos de pronóstico reservado y seis leves.

Periódico multado

La autoridad militar ha impuesto la multa de 250 pesetas al periódico «La Publicidad» por haber insertado un título de un telegrama, distinto del que había sido censurado.

Baleares fuera de Baleares

Barcelona 2 á las 20

Denuncia de contrabando con Baleares infundada

Se denunció que los vapores «Rita y Cabrera» y «Norte» embarcaban contrabando para Baleares y se procedió á un examen resultando infundada la denuncia.

Madrid 3 á las 17

Cambio de destino

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica la siguiente Real orden.

Disponiendo cambien de destino los capitanes de infantería don Mariano Mena del regimiento de Isabel II y don Pedro Rodriguez del batallón de Cazadores de Ibiza.

Barcelona 3 á las 23

¿Santos Oliver, candidato?

Los mauristas han acordado proponer al ilustre publicista mallorquín don Miguel S. Oliver, Director de «La Vanguardia», para candidato á Diputado á Cortes por Barcelona